



Beschlussvorlage

Vorlage: BV/0984/2019		Datum: 14.11.2019	
Kulturdezernentin			
Verfasser:	40-Kultur- und Schulverwaltungsamt	Az.: 40/He	
Betreff: Anfrage des Vereins zur Förderung der Rübenacher Dorfgemeinschaft			
Gremienweg:			
21.11.2019	Kulturausschuss	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitl.
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> Kenntnis
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt
		<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
	TOP		öffentlich
			ohne BE abgesetzt geändert

Beschlussentwurf:

Der Kulturausschuss stimmt dem geplanten Standort für die Basaltsäule im Bereich der Kreuzung Münsterweg und Aachener Straße zu.

Begründung:

Der Verein zur Förderung der Rübenacher Dorfgemeinschaft stellte an die Kulturdezernentin die Bitte, um Information des Kulturausschusses und dessen Zustimmung zum im Folgenden beschriebenen Vorhaben.

In 2009 konnte das Wahrzeichen unseres Stadtteils, die ‚Rüwenacher Möck‘, in Form eines Standbildes sichtbar für alle in Szene gesetzt werden. Die Skulptur hielt uns dabei sehr in Atem, denn sie wurde seit der Montage zwei Mal entwendet.

In einem zweiten Projekt wurden den aktuellen Straßenschildern nach ausgiebiger Recherche die historischen Namen der Rübenacher Straßen und Gassen hinzugefügt und mit entsprechenden Erläuterungen versehen. So kann jeder Rübenacher, aber auch jeder Besucher etwas über den historisch gewachsenen Ort erfahren.

Mit Hilfe von Spenden und der tatkräftigen Unterstützung unserer Mitglieder ist es außerdem gelungen, den alten, wenig ansehnlichen Kirmesplatz in einen Treffpunkt mit hoher Aufenthaltsqualität zu verwandeln. Nun zieren den neuen Platz ein ansprechendes Pflaster, Blumenrabatten und eine wunderschöne Dorf-Linde, eine Steinbank lädt zum Verweilen ein.

Nach Umsetzung der bislang letzten Maßnahme begrüßen nun an allen Ortseingängen Willkommensschilder Einwohner und Besucher von Rübenach.

Seit Bestehen des Vereins wird jährlich der Preis ‚Die goldene Möck‘ an Rübenacher verliehen, die sich im sozialen und kulturellen Bereich oder der Vereinsarbeit engagieren. Mit diesem Preis möchten wir die große Wertschätzung zum Ausdruck bringen für diejenigen, die sich um unser schönes Rübenach verdient gemacht haben.

Aktuell plant unser Verein ein Wahrzeichen für die Geschichte des Stadtteils. Der aktuelle Plan sieht eine Basaltsäule im Bereich der Kreuzung Münsterweg und Aachener Straße (siehe Anlage) vor, auf der mittels Bronzetafeln über die bewegte Geschichte von Rübenach informiert wird, beispielsweise über die zahlreichen alten Mühlen, die ein wichtiger Bestandteil unseres ländlichen Stadtteils waren.

Der Förderverein Rüwenacher Möck e.V. wäre sehr dankbar, wenn der geplante Standort für dieses neue Wahrzeichen die Zustimmung des Kulturausschusses finden würde. Der Ortsbeirat hat seine

Zustimmung bereits erteilt. Der Stadt entstehen für die Erstellung und Aufstellung keinerlei Kosten, da die Säule aus Mitteln des Vereins finanziert wird.

Anlage/n: Luftbild Standort Basaltsäule

Auswirkungen auf den Klimaschutz: